

Compte-rendu de l'EAP du 20 juin 2023 à la congrégation des Pallotins - Montmorency

Présents : Père Alexandre de Bucy, Père Jean Delvolvé, Père Vianney Baudouin, Sœur Bénédicte Ferbach, Béatrice Delouhans, Diane Fricoteaux, Josette Perdigon, Marie-Claude Boismartel.

Excusés : Bernardine Amani, Alain Tuloup.

Temps du matin

Messe dans le jardin à 10h

Temps de relecture de l'année pastorale : Les joies, les peines, les questions.

Père Alexandre :

1^{er} évènement positif : la semaine missionnaire avec participation de tout le groupement, avec la présence des petites fraternités chaque jour de la semaine, avec aussi l'implication des équipes liturgiques, beaucoup de paroissiens étaient présents. Les fruits de cette semaine sont des assemblées plus nombreuses à St-Ferdinand, engagement de personnes pour la chorale, plus de demandes de baptêmes

2^{ème} évènement positif : vœux du mois de janvier, temps convivial avec beaucoup d'échanges, remerciements de personnes contentes de voir les comptes rendus de l'EAP sur le site internet

3^{ème} évènement, c'est la présence de plus en plus nombreuse des catéchumènes adultes (43) sans compter les jeunes c'est un cadeau du ciel. Beaucoup d'inscriptions se font à la sortie des messes (1\3, un certain nombre de personnes vient par le biais du site internet, d'où l'importance de sa mise à jour, ou par le biais des secrétariats\accueil.

4^{ème} évènement : réouverture du secours catholique sous une autre forme avec de beaux projets.

5^{ème} évènement : la joie de voir les travaux de Saint Paul se terminer ce qui fédère beaucoup de personnes

Les points un peu moins positifs sont le manque de bénévoles, en effet il faudrait un plus de bénévoles et surtout des JEUNES. Peut-être mettre en œuvre un projet pastoral commun avec les paroisses voisines, cela serait intéressant de connaître nos voisins, être attentif aux projets diocésains. En 2025 il y a un jubilé anniversaire du conseil de Nicée, avec 2 ans de préparation.

Père Vianney

En premier lieu la semaine missionnaire de saint Ferdinand, avec un vrai dynamisme de l'ensemble du groupement surtout les petits fraternités missionnaires, intéressant d'entendre durant les permanences les gens s'extasier du fait que l'église soit encore ouverte, nouveau regard des habitants du quartier, cette mixité sur le parvis, la croix de mission.

St Paul des Nations très beau projet, superbe de voir la mission dans ce quartier, il faudra que l'on soit visible en mettant des informations à l'extérieur

Actualisation du site internet la communication, remise en forme des menus déroulant qui étaient très brouillon, l'arrivée d'Enoria (site paroissial), les Pélé Fatima et Frouville.

Former des paroissiens à l'accompagnement des catéchumènes, car avec cette courbe grandissante il nous faut du monde et aussi pour l'après, il faut les investir concrètement

Sœur Bénédicte

Les joies sont les belles célébrations surtout par la présence de nombreux jeunes qui vibraient surtout pour le samedi saint, de louange avec beaucoup de monde cela remplit d'action de grâce et de joie

Remercie le dynamisme de nos prêtres tout au long de l'année, joie aussi pour tous les jeunes couples à 10h30 avec les petits à la messe, les nouveaux projets qui sortent comme St Paul des Nations, le secours catholiques qui renaît, le carême avec Charles de Foucault, la semaine missionnaire surtout à St Ferdinand,

l'assemblée paroissiale au mois de janvier, dès Noël nous avons pu inviter les gens par les feuillets que Diane avait concocté,

Quelques questions : comment mieux faire circuler la com et l'information, malgré les moyens modernes beaucoup de gens ne sont pas au courant de ça ou ça, avoir des nouveaux bénévoles de moins de 70 ans si possible, des personnes pour l'accueil d'Enghien avec une plus grande régularité,

Diane

Ravie de voir ce groupement paroissial qui vit, a beaucoup aimé l'approche de la conférence du père Burgun sur Robert Schuman, genre d'évènement qu'elle trouve intéressant à investir, le lien entre l'église et la politique.

Beaucoup de joie avec la pastorale de l'école St Louis, un beau déploiement du temps pastoral, une bonne implication des élèves.

La force de l'intergénérationnel dans toutes les actions portées par l'Eglise est très belle, réellement nécessaire, grande confiance à accorder aux plus jeunes pour les laisser porter cette action, peut être en tutorat mais les laisser se mettre à l'œuvre car il y a un gros relais à faire avec l'aumônerie que ce soit de la paroisse soit de NDP pour engager les jeunes qui sont très demandeurs sur des actions notamment caritatives.

Il faut se nourrir des expériences des autres à l'étranger ou ailleurs, qu'est ce que l'on a vu ailleurs de génial ou d'horrible. Pas de peine cette année.

Josette

Beaucoup aimé tous les rassemblements, sur la semaine missionnaire à St Ferdinand, la semaine de carême, la participation à Fatima, Frouville, participation aux repas partagés.

Le souci de l'appel de nouveaux bénévoles.

Béatrice

Beaucoup plus de paroissiens sur St Ferdinand, de fait que la messe est plus régulière qu'avant, la chorale montée par Line-Rose qui est superbe, joyeuse, bon investissement, l'animation des messes, beaucoup aimer cette année de préparer les enfants à la 1ère communion, bonne petite équipe réceptive, participante, la confiance des parents qui sont heureux que l'on s'en occupe, remerciements de parents à la fin de la messe, la collaboration à la catéchèse pour échanger ensemble en toute simplicité, échange vrai et en toute confiance ; la préparation de Charles de Foucault avec Bénédicte.

Déçue par le pèlerinage à Frouville, malgré beaucoup d'échanges avec le petit groupe présent, la semaine missionnaire ne s'y est pas trop retrouvée.

Trouver des personnes pour l'accueil de St-Ferdinand.

Père Jean

Une belle année pour moi, pastorale des jeunes, on a été dépassés par le nombre de jeunes du lycée à l'aumônerie du vendredi soir qui ont invité leurs amis, un noyau dur de confirmés présents meneurs pour les autres avec le pèlerinage de Taizé et le Frat plus les baptêmes.

Temps très beaux avec l'implication des jeunes dans les veillées. Fruit de tout cela cette année, la paroisse de Sarcelles qui avait invité tous les jeunes du Val d'Oise pour un match de foot. Il a été remporté par la très belle équipe de Saint Gratien. Cet événement a révélé une belle unité que l'on doit entretenir et consolider.

J'apprends à savoir comment ils communiquent, j'ai trouvé de bons relais parmi les jeunes. Certains jeunes se sont sentis à l'écart surtout les 4^{ème} 3^{ème} qui ne se sont pas retrouvés tous dans le grand groupe ;

Comment comment garder, à la foi un dynamisme collectif mais en même temps faire des petits équipes qui permettent des relations plus personnelles et le suivi de chaque jeune, comment faire pour qu'ils s'impliquent plus, trouver des animateurs, des chefs d'équipes.

J'ai impliqué des lycéens dans l'aumônerie des 6^{ème}/5^{ème} il fallait toujours leur courir après, sans doute lié à leur tempérament mais les profils des jeunes que l'on a sont très fragiles, il faut retravailler ça.

La joie d'avoir trouvé quelqu'un qui reprendra la direction du patronage du mercredi, un profil qui correspond, qui se forme, qui vient régulièrement à la messe à Enghien, qui a travaillé dans différentes associations et surtout avec les jeunes des cités de Sartrouville comme éducatrice, elle a plusieurs cordes à son arc. Elle va passer le BAFA et le BAFD, va donc rentrer dans le monde de l'animation, est très motivée, la fondation CLNP est prête à financer les formations des premières années.

Les catéchumènes qui arrivent, les jeunes et les adultes en nombre croissant. Les JMJ se préparent. A développer le groupe des jeunes pro pour l'an prochain, on verra quelle formule pour connexion.

Alain

Joie au niveau du groupement paroissial, qualité du spectacle au nom de la Mère, la conférence du Père Burgun, parents mode d'emploi et le catéchuménat, étonné par toutes les activités du groupement paroissial, merci à l'EAP, les prêtres et le secrétariat pour l'excellent travail et la très bonne ambiance toute au long de l'année.

Marie-Claude

Comme je viens d'arriver je n'ai pas de bilan mais je voulais dire que je suis ravie d'être parmi vous à la Paroisse de Saint Gratien et que j'espère être à la hauteur de votre attente.

Pause Repas partagé

Temps de l'après-midi : Temps de réflexion

- E.A.P

Diane nous informe qu'elle quitte définitivement le groupe pour d'autres horizons car n'a plus le temps. Anne-Gaëlle, habitante d'Enghien, intéressée suite au bistrot de l'Eglise, impliquée à la messe des familles, décaler les réunions au mercredi après-midi au lieu du mardi matin. Prochaine date de rentrée **le mercredi 7 septembre 2023 à 14h15** à St Gratien, nous permettra de bloquer toutes les dates de l'année.

- Secours catholique

Le 6 juin 2023 avec la délégation du Val d'Oise, il y a eu une réunion avec les personnes intéressées par le projet à St Paul, 15 participants plutôt jeunes, très motivées ; Il a été décidé de travailler sur 4 axes :

- Lieu d'écoute, café rencontres, les jeudis après midi
- Accueil des migrants, alphabétisation, aide aux démarches administratives par internet, soutien pour obtention de papiers. Plutôt le jeudi en fin d'après-midi.
- Maraudes autour de la gare RER de St Gratien, sous l'ancienne voie de chemin de fer Argenteuil. Les mardi soir
- Numérique. – à noter aussi table ouverte le jeudi, vestiaire géré par l'APSG qui vend à prix cassés aux kermesses –

Une réunion de lancement aura lieu le 7 septembre 2023 à 20h30 à St Paul pour que l'équipe s'initie de la découverte du lieu, et lancer concrètement ses activités. Des personnes de St Ferdinand souhaite s'investir. Il y aura plusieurs groupes, un pour chaque projet.

L'école Saint Louis a déjà prévu pour le temps de l'avent une action au profit du secours catholique.

- Petites Fraternités

Il y a 10 équipes sur le groupement. Elles ont le désir de se réunir autour de la parole de Dieu 1 fois l'an pour relire et vivre ce qui se dit dans les autres équipes. Une rencontre de relecture après la messe, ou mardi 7 novembre à St Paul, inviter les responsables de chaque équipe. Il faudra un livre de référence. Prévenir les responsables et qui préviendront les équipes, messe, rencontre et repas partagé.

- **Travaux à St Paul**

Tous les sols sont en train d'être faits, il reste les travaux de peinture et de finition + les soucis avec ENEDIS concernant la puissance de l'électricité. L'estrade sera installée en juillet, l'installation de meubles dans la cuisine, du mobilier par les jeunes scouts ou autres fin août début septembre (31 août serait une bonne date). Le 8 septembre à midi nous aurons le repas (barbecue + salade+ salade de fruits) avec les ouvriers qui ont travaillé sur le chantier. Prévenir la Police Municipale.

Le 11 novembre l'inauguration du lieu, présentation des groupes, présentation de l'exposition, temps convivial buffet auberge espagnole.

Il faudra vraiment faire une communication élargie aux médias (radio, journaux) inviter les maires des communes concernées, le sous-préfet, 4x1 et EDC (entrepreneurs dirigeants chrétiens). Récupérer les adresses pour pouvoir envoyer tous les courriers début septembre. Une belle bénédiction à 11h, présentation de qui va se dire sur le lieu, présentation historique, puis un temps convivial.

- **Charles Péguy : Rappel des propositions**

Spectacles :

- **Spectacle** « *dans 5 heures* », un seul en scène de Fitzgerald Berthon d'après les écrits de prison de Jacques Fesch (1954-1957). Au théâtre du Casino. Date en cours de choix.
- **Cinéma** : « *Thérèse* », film français réalisé par Alain Cavalier, sorti en 1986. **Dimanche 10 mars à 15 h** au Centre des Arts à Enghien. Sélectionné au Festival de Cannes 1986, le film y a obtenu le Prix du Jury. Il a ensuite obtenu six récompenses lors des Césars 1987, dont le César du meilleur film. Projection suivie d'un débat avec un éditorialiste de la Croix.

Exposition :

- « *L'intériorité dans l'art* », pendant le carême, mars 2024, dans l'église d'Enghien. Parcours de plusieurs œuvres d'art qui invitent à la contemplation.

Formations :

- « *Edith Stein, le mystère d'une belle âme* ». **Conférence de Marion Lucas**. Date : **mercredi 15 novembre, de 20 h 30 à 22 h 30**. Lieu : St-Gratien.
- **Conférence** : « *La prière silencieuse chrétienne à l'heure de la méditation, quelles proximités, quelles différences ?* » avec le père Jean-Marie Gueullette, dominicain. **Mardi 5 mars à 20 h 30** à Saint-Gratien.
- **Session** : « *Pratiquer la prière silencieuse chrétienne* » avec le père Jean-Marie Gueullette, dominicain. Du lundi 11 au vendredi 15 mars, 12 h à Saint-Paul, 19 h 45 à Enghien.

Le père Jean-Marie Gueullette, dominicain, docteur en médecine et en théologie, a enseigné la théologie morale à l'Université catholique de Lyon. Chez Albin Michel, il est l'auteur du *Petit traité de la prière silencieuse* (2011) et plus récemment *L'assise et la présence* (2017). Il anime le site : site www.priere-silencieuse.org

- « **Parents, mode d'emploi !** »

- Jeudi 12 octobre à 20 h 30 à St-Gratien : Transmettre ? Que transmettons-nous ? Que voulons-nous transmettre ? Comment transmettre ?
- Samedi 27 janvier à 10 h à Enghien : Comment affirmer son identité chrétienne dans un monde multiculturel ?
- Samedi 27 avril à 10 h à St-Paul des Nations : Comment gérer les écrans ?

- **Cercle d'écoute.**

Infos pratiques :

Présentation du cercle et initiation à la CNV, **le samedi 7 octobre à 16h00**

Rencontres au presbytère de Saint Gratien 24 rue Sœur Angèle, le samedi de 16h30 à 17h45 ou à Saint Paul des Nations le dimanche matin de 9h30 à 10h30.

Dates prévisionnelles 2023/2024 :

Samedi 7 octobre exceptionnellement à 16h00.

Samedi 11 novembre, 9 décembre 2023 et 6 janvier, 17 février, 2 mars, 6 avril, 25 mai, 22 juin 2024

Ou bien

Dimanche 8 octobre, 12 novembre, 10 décembre 2023 et 7 janvier, 18 février, 3 mars, 7 avril, 26 mai, 23 juin 2024

Contact :

Fabienne RAMIREZ-JACQUEMET : CerclecouteNDF@laposte.net ou 0632044087

- **WE Communication non-violente :** « *Comment mieux vivre les relations au quotidien - Découverte de la Communication non violente* »

Où ? **Tiers-lieu Saint Paul des nations**, bd Georgette Agutte, 95210 Saint Gratien.

Quand ? **Samedi 20 janvier de 10h00 à 17h30 et dimanche 21 janvier de 9h30 à 17h00.**

Avec qui ? Fabienne Ramirez, sur le parcours de certification en Communication Non Violente, et Xavier Jacquemet, diacre permanent

Table Ouverte. Tous les premiers jeudis du mois à Saint-Paul, de 12 h à 14 h. seul, en couple ou en famille, partager un temps convivial autour d'un repas composé de ce que vous apportez. A partir du jeudi 7 septembre.

Réveillon solidaire. Du 31 décembre au 1^{er} janvier, à Saint-Gratien, passer le réveillon dans une ambiance chaleureuse et priante.

Concerts :

- **Petits concerts à l'heure du marché** à Saint-Joseph d'Enghien-les-Bains, de 11 h à 12 h.
 - **Les samedis 23 septembre, Samedi 30 septembre, Samedi 7 octobre, Samedi 14 octobre**
- **Concert lecture, dimanche 24 mars**, Rameaux à 15 h à St-Joseph d'Enghien-les-Bains :

Nourrir sa foi :

- **Veillée louange et réconciliation**, animée par les jeunes de l'association MP3 : **samedi 16 décembre à 20 h 30** à St-Joseph d'Enghien-les-Bains.
- **Semaine « jeûne et prière » en lien avec la session de prière silencieuse chrétienne.** Du lundi 11 au dimanche 16 mars sur l'ensemble des églises. Un temps de retraite dans nos villes et dans nos vies.
- **24 heures pour Dieu** : 16 mars
- **Veillée louange et réconciliation**, animée par les jeunes de l'association MP3 : **samedi 16 mars à 20 h30** à St-Joseph d'Enghien-les-Bains.
- **Pèlerinage de Coutances au Mont Saint-Michel, du dimanche 14 au samedi 20 avril.**
- **Pèlerinage d'un jour**, à Saint-Etienne du Rouvray, sur les pas du père Jacques Hamel, **le lundi de Pentecôte, le 20 mai, toute la journée.**

Des formations :

- **Première initiation biblique.** Le 2^{ème} mardi de chaque mois, à la découverte du Cantique des Cantiques. De 14 h 30 à 16 h, à la chapelle Saint-Paul. A partir du 10 octobre.

- **A la découverte de l'Apocalypse**, avec le père Alexandre. Rencontre les mardis soir de 20 h 30 à 22 h 30 à Saint-Paul (21 novembre, 19 décembre 2023 ; 23 janvier, 27 février, 2 avril 2024).
- **Le « Bistrot de l'église »**. Un lieu convivial où échanger ensemble sur les questions de la vie et de la foi. Un jeudi tous les deux mois à Saint-Gratien, de 20 h à 22 h 30. 12 octobre ; 7 décembre ; 8 février ; 25 avril ; 13 juin.
- **Fête Paroissiale**

Le 30 juin 2023 à 19h00 aura lieu l'action de grâces de fin d'année à St Gratien.

Fin de la séance à 16h30